

Abdón Sánchez Castillo

Gerente Notinet.

Master of Business Administration (MBA), Administración y gestión de empresas, de la Universidad de los Andes.



Recordemos los aspectos que vigila la OCDE:

## Bienestar

### Marco de la OCDE para medir el bienestar y el progreso



**Crecimiento Verde.** Crecimiento verde es el impulso al crecimiento y desarrollo económico al mismo tiempo que garantiza que los bienes naturales continúen ofreciendo los recursos y los servicios ambientales de los que depende nuestro bienestar.

**Valor añadido del comercio (TiVA).** La OCDE y la OMC desarrollaron en conjunto la base de datos del valor añadido del comercio (TiVA, por sus siglas en inglés) con el objetivo de medir los flujos relacionados con el valor que es agregado (compensación laboral, impuestos y ganancias) por país en la producción de exportación de cualquier bien o servicio de este país.

**Género:** El trabajo de la OCDE sobre las estadísticas de género da seguimiento a las principales dimensiones de la desigualdad de género en las instituciones sociales, en la educación y en los mercados laborales para identificar políticas que ayuden a cerrar las brechas de género y a mejorar la calidad de vida de las mujeres y los hombres.

**Agricultura y alimentación:** La OCDE compila una amplia gama de información para apoyar el análisis de su política agrícola y los pronósticos a largo plazo.

**Desarrollo:** El Comité de Asistencia para el Desarrollo (DAC, por sus siglas en inglés) publica estadísticas e informes sobre ayuda y otros flujos de recursos para países en desarrollo, se basa principalmente en lo que informan los miembros del DAC, las organizaciones multilaterales y otros donantes.

**Macroeconomía:** Dos veces al año, el informe OECD Economic Outlook analiza las principales tendencias y examina las políticas económicas requeridas para fomentar un crecimiento elevado y sustentable en los países miembros.

**Empleo:** La publicación OECD Employment Outlook presenta la revisión más reciente de las tendencias del mercado laboral. La base de datos OECD Employment and Labour Market Statistics reúne los datos y los indicadores compilados para apoyar los análisis respecto a preguntas como: ¿Cómo se comportan los mercados laborales de la OCDE? ¿Está aumentando la inestabilidad laboral? ¿Cuánto tiempo pasa la gente en el trabajo en los países de la OCDE? ¿Está aumentando la desigualdad salarial en los países de la OCDE?

**Educación:** El Programa para la Evaluación Internacional de Alumnos (PISA, por sus siglas en inglés) evalúa hasta qué grado los estudiantes de 15 años, próximos al término de la educación obligatoria, han adquirido el conocimiento y las competencias necesarias para la participación completa en las sociedades modernas. La evaluación trienal, en la que participan más de 70 países y economías, evalúa las competencias en lectura, matemáticas y ciencia, y busca cada vez más estudiar las competencias multidisciplinares.

**Industria, servicios y emprendimiento:** Las estadísticas especializadas por tamaño de empresa clasifican el análisis de apoyo y el diseño de políticas relativas a las pequeñas y medianas empresas (PYMEs) y al emprendimiento.

**Salud:** Por más de 20 años, la base de datos OECD Health Data ha sido la fuente de estadísticas e indicadores con mayor autoridad para comparar la salud y los sistemas de salud entre los países de la OCDE.

**Ciencia, tecnología e innovación:** La OCDE está a la vanguardia del desarrollo de estándares internacionales para la medición de la investigación y el desarrollo (Frascati Manual, 2002); la innovación (Oslo Manual, 2005); las patentes (Patents Statistics Manual, 2009); las tecnologías de la información y la comunicación (OECD Guide to Measuring the Information Society, 2011); y la biotecnología (A Framework for Biotechnology Statistics, 2005).

La OCDE también revisa los siguientes aspectos, no menos importantes que los anteriores: energía, medio Ambiente, finanzas, comercio internacional y globalización, gobierno: administración pública, finanzas e impuestos, población y migración, regiones y transporte.

Fuente: [www.oecd.org](http://www.oecd.org)

La falta de amor propio y el no creer en nuestras fortalezas, como raza y como país, nos hace pensar que no podemos lograr metas ambiciosas y que además no merecemos alcanzarlas, y ese y no otro, es el verdadero obstáculo que debemos superar. Debemos erradicar esas ideas absurdas de nuestra cultura, si queremos realmente llegar a ser, algún día, un país del primer mundo. La mala prensa, influenciada por el narcotráfico, nos ha contagiado a nosotros también, haciéndonos ver como los parias del mundo y creyéndonos ese cuento, cuando la gran mayoría de habitantes de este país, somos personas honradas que trabajamos duramente por darnos el pan de cada día y que nada tenemos que ver con ese nefasto y dañino negocio.

**Pertenecer a la OCDE es apenas uno de los primeros pasos necesarios para lograr este objetivo, pero también es necesario que todos los colombianos empecemos por valorar realmente nuestros valles, llanos, montañas, ríos, playas, ciudades, climas, cultura, gastronomía, rica biodiversidad y lo más importante: nuestra gente, ¿y cómo hacemos esto?, muy sencillo, empecemos por hablar bien de nuestro país en todos los escenarios, nacionales o extranjeros, dejemos de quejarnos de todo y endilgarle la culpa a los demás de nuestras desventuras, especialmente a los Presidentes de turno. Si quiere ver un culpable, mírese en el espejo, seguramente encontrará allí por lo menos el 80% de la causa de sus problemas, ya sea por acción o por omisión.**



# Colombia en la OCDE (Organización Para La Cooperación y El Desarrollo Económicos) Un sueño convertido en realidad



### ¿Qué hace la OCDE?

La OCDE es una organización intergubernamental cuya misión es promover políticas que mejoren el bienestar económico y social de las personas alrededor del mundo. La OCDE está conformada por 34 países miembros comprometidos con el gobierno democrático y la economía de mercado. Además, ofrece un foro donde los gobiernos pueden trabajar juntos para compartir experiencias, identificar buenas prácticas y encontrar soluciones a problemas comunes. El diálogo, el consenso y la revisión entre pares son elementos fundamentales del trabajo de la OCDE. La OCDE es una de las fuentes más grandes y confiables en el mundo de datos estadísticos comparables sobre aspectos económicos y sociales. Monitorea las tendencias, reúne los datos, analiza y pronostica el desarrollo económico e investiga los patrones de evolución de una amplia gama de áreas de política pública tales como: agricultura, cooperación al desarrollo, educación, empleo, macroeconomía, impuestos, comercio, ciencia, tecnología, industria e innovación, y medio ambiente.

**En conclusión: ¿qué es lo que realmente obtendremos al pertenecer a la OCDE?**

- Conocimiento y asesoría para el mejoramiento de las políticas públicas y la promoción del buen gobierno.
- Se incluirá en las mediciones que realiza la Organización.

En resumidas cuentas, lo único que obtendremos será **"CONOCIMIENTO"** y nada más, pero finalmente esto es lo que realmente necesitamos, porque lo demás ya lo tenemos.

*Si hay algo realmente inteligente que podamos hacer en la vida personal, es rodearnos bien, era el sabio consejo que nos daban cuando niño nuestras madres, de ahí ese adagio que dice "Dime con quién andas y te diré quién eres", pero no con el objetivo banal de las falsas apariencias y el eterno dilema entre ricos y pobres, sino más bien con el objetivo real y valioso de mejorar la calidad de vida de nuestras familias y el ser dignos de una sociedad que espere más de nosotros, como personas y como ciudadanos. Si esto es verdad para las personas también debe aplicar para los países. ¿Qué mejor que aprender y compartir experiencias con personas y estados que sean superiores que nosotros en los aspectos que deseamos mejorar, tiene esto algo de malo? Por supuesto que no, pero las ideologías de izquierda, así como la religión, que hacen ver la riqueza como pecaminosa o lujuriosa, nos han lavado el cerebro a tal punto, que desear vivir mejor, tal como lo hacen las gentes de países ricos, es casi un delito o un pecado. Los gobiernos de izquierda tampoco son muy proclives a la OCDE, por una sencilla razón: los países que la conforman defienden la democracia, la economía de mercado y el libre comercio, lo cual va en contravía con esta tendencia política y económica.*